

# Por intervención de banco en que mantenía sus ahorros Jorge Amado se declara "en la miseria" n 8713

ANSA  
Río de Janeiro

El más prestigioso escritor brasileño de la actualidad, Jorge Amado, así como la producción y filmación de la película *Tieta* (basada en una de sus últimas novelas), sufrieron un rudo golpe con la intervención al Banco Económico de Bahía, declinada por el Banco Central.

El Banco, el más antiguo de América Latina y con sede en la ciudad de Salvador, tiene un "rojo" de más de mil millones de dólares y el Banco Central se negó a seguir aportando la ayuda que le daba desde diciembre último.

Amado, autor de *Gabriela, Clava y Canela*, *Doña Flor y sus dos Maridos*, *Teresa Batista*, *Tieta* y otras novelas, traducido a casi todos los idiomas, participó el martes de una manifestación de 2.000 personas en el centro de Salvador.

El escritor dijo que se ha quedado "en la miseria", pues todos sus ahorros y los de su esposa (la también escritora Zelia Gattai) estaban colocados en el banco que ha sido intervenido.

Por ahora, y hasta que la intervención en la institución tenga una idea clara de la situación del

banco, serán pagados por el Banco Central sólo los depósitos de hasta cinco mil reales (5.370 dólares).

No sólo Amado se vio perjudicado con la situación del Banco Económico, sino también el director Carlos Diegues, que en Bahía filma con la actriz Sonia

Braga una película basada en *Tieta*.

Diegues dijo que la producción del filme, presupuestado en cuatro millones de dólares, quedó prácticamente parada con la intervención al Banco Económico.

En el Banco no sólo fue colo-

cada parte de la producción sino que la institución bancaria estaba ayudando a captar en el mercado financiero cerca de 1,3 millón de dólares para la película, en base a una ley que permite a las empresas invertir una suma en cultura y restarla en su declaración de ganancias.

Con un déficit de más de mil millones de dólares, el Banco Económico tiene 279 agencias y 9 mil 500 empleados.

La intervención tuvo gran repercusión y amenaza además con desatar una crisis política. El ex gobernador del estado de Bahía y hoy senador Antonio Carlos Magalhães, líder del Partido del Frente Liberal (PFL), uno de los principales apoyos parlamentarios del gobierno del presidente Fernando Henrique Cardoso, amenazó con romper su alianza.

Afirmó el dirigente que el gobierno atiende a problemas de bancos cuando son de Sao Paulo o Rio de Janeiro, pero que "discrimina" a las regiones del nordeste, como Bahía.

Los bancos apoyados por el gobierno federal en Sao Paulo y Rio de Janeiro son estatales, mientras que el Banco Económico es privado.



Jorge Amado y su esposa tenían sus depósitos en el Banco Económico.

LA Época B7 16.8.95 n 222826 DCG5793

## Jorge Amado se declara "en la miseria" [artículo].

Libros y documentos

### FECHA DE PUBLICACIÓN

1995

### FORMATO

Artículo

### DATOS DE PUBLICACIÓN

Jorge Amado se declara "en la miseria" [artículo]. retr.

### FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

**INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

**UBICACIÓN**

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile